



Dies ist eine maschinelle Übersetzung. [Nur das Original ist maßgeblich.](#) Die Europäische Kommission übernimmt keine Verantwortung für die Qualität und Genauigkeit dieser maschinellen Übersetzung.

[Das sollten Sie über maschinelle Übersetzung wissen](#)

Iran: Erklärung des Sprechers zu den Entwicklungen im ganzen Land

Brussels, 3. Januar 2026

Wir verfolgen aufmerksam die sich entwickelnde Situation im ganzen Iran, wobei die Demonstrationen die Forderungen vieler Iraner widerspiegeln. Wir sind besorgt über die gemeldeten Todesfälle und Verletzungen und fordern die iranischen Sicherheitskräfte nachdrücklich auf, bei der Behandlung friedlicher Proteste maximale Zurückhaltung zu üben. Die sozioökonomischen Herausforderungen wurden von den Behörden anerkannt und sollten im Rahmen eines inklusiven Dialogs und nicht durch Gewalt angegangen werden.

Wir fordern die iranischen Behörden auf, das Recht auf freie Meinungsäußerung, Vereinigungsfreiheit und friedliche Versammlung zu wahren und den freien Informationsfluss und Zugang zum Internet zu ermöglichen. Alle Personen, die wegen friedlicher Ausübung ihrer Rechte festgenommen wurden, sollten unverzüglich freigelassen werden.

STATEMENT/26/21

Kontakt für die Medien:

[Anitta HIPPER](#) (+32 2 29 85691)
[Luca DILDA](#) (+32 2 29 52153)

Kontakt für die Öffentlichkeit: [Europe Direct](#) – telefonisch unter [00 800 67 89 10 11](#) oder per [E-Mail](#)